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Ihre Kleine Anfrage vom 25.06.2020 
Hochwasserrückhaltebecken Seewiese, Arheilgen 

 

 

Sehr geehrter Herr Sackreuther, 

 

die von Ihnen anlässlich der Stadtverordnetenversammlung am 25.06.2020 gestellte Frage 

zum Hochwasserrückhaltebecken Seewiese in Darmstadt-Arheilgen (HRB Seewiese) beantworte 

ich in meiner Funktion als Mitglied des Vorstands des Wasserverbandes Schwarzbachgebiet-

Ried gerne: 

 

Eigentümer des HRB Seewiese ist der Wasserverband Schwarzbachgebiet-Ried. Diesem obliegt 

auch die Instandhaltung und Sanierung des Objektes. Über die Maßnahmen ist die Stadt vom 

Verband zu informieren. 

 

Derzeit ist der Wasserverband gemeinsam mit der Stadt bestrebt, das gesamte 

Ruthsenbachsystem gemäß den Vorgaben der europäischen Wasserrechtsrahmenrichtlinie (EU-

WRRL) ökologisch durchgängig umzugestalten. Entsprechende Maßnahmen im Oberlauf des 

Ruthsenbachs, zum Beispiel am Erich-Kästner-See, sind bereits durchgeführt worden. Das HRB 

Seewiese ist das letzte in einer Reihe von Dauerstaubecken, welches noch nicht den Vorgaben 

der EU-WRRL entspricht und noch nicht umgestaltet wurde. Ein im Dauerstau betriebenes HRB 

stellt ein Wanderhindernis dar, welches zu beseitigen ist. Das HRB Seewiese weist zudem von 

allen HRB die schlechteste Wasserqualität auf, so dass auch daher dringender 

Handlungsbedarf besteht. 

 

Zur Umsetzung der Maßnahme im Sinne der EU-WRRL ist die Entwässerung und 

Entschlammung des HRB notwendig. Ökologische Folgeschäden sind nicht zu befürchten; die 

Maßnahme ist vielmehr durch die Vorgaben der EU-WRRL geboten und trägt zu einer 

ökologischen Aufwertung des HRB bei. 
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Ferner besteht die Absicht, die Gesamtmaßnahme in einer Stadtteilrunde Arheilgen 

vorzustellen, was durch die Corona-Pandemie leider verzögert wurde.  

 

Mit freundlichen Grüßen 

 

 

 

André Schellenberg 

Stadtkämmerer 
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